

Saldaña 18-Enero - 1.981

Querido Pedro: te envío fotocopia del plano rectificado de la villa. Todavía no está rectificado, pues hay que hacer algunas correcciones (p. ej., la torre NW desviada hacia el N. hasta ser casi recta al NE, rectificar el muro W de la habitación de Aguilés, y algunas casillas más sin importancia); pero en esencia es el plano. Supongo que los topógrafos de la Diputación me tendrían el definitivo mañana día. Por favor la despides el que te envío el boceto.

No he conseguido el dibujo del escudo de Aguilés, pues hemos cambiado de sitio las planchas del mobario y no sé dónde anda: de todas formas, es un escudo largo, ovalado, con un bucle central redondo y correa en él, que sujetó Aguilés con la mano.

Me dijo Martínez que creía lo había sin juicio inconveniente en sacar las fotografías de las pequeñas fotos en color de que me hablaste.

Volviendo al plano de la villa, el muro de tránsito fue entre las dos torres, al N. del muro fue cierre las habitaciones de la villa, es, en realidad, una vivienda profunda de muros, del que quedan solamente a trozos, restos de cal y cañizo de la vieja construcción.

Respecto al modo de visita, o mejor, al orden, sería prefer-

ble no inspira mucho en la forma actual (bult. n° 12, 11, etc),
pero con que esté verano, ó a más tardar en otoño, le visto ya
todo el conjunto refiado. Yo que no sé acabar de ver clara en la
forma, pero la más lo hace, que tenía entrando por la entrada
norte (bult. n° 7), presenta dificultades, como tiene por estruc-
tos, en fin, supongo que un tiempo tuvo ocupa al mejor.

Cosas te diré por teléfono, terminarán las obras de an-
hasta a principios de Diciembre, a falta de suficientes detalles que
dejaron ya para finalizar. Ahora estamos en Quintanilla de la
Cueza, que presentan muchas más dificultades que Pedraza por la
ubicación, pero que van solucionándose poco a poco. En Quintanilla
estamos aún delimitando algunos muros exteriores, cosa difícilísima
veras por el terreno medieval.

En Saldamón estamos también restaurando una iglesia ruinosa
y cercada al norte (San Pedro); la iglesia y la Diputación provincial
avanzan desarrollando un proyecto de cracim de materiales locales
en Iglesias de la provincia. Si lleva a buen término este acuerdo,
queremos pensar en instalar allí el museo de Pedraza (junto con otras
cojas - polaca - alemanaicas y de otro tipo), pero, de momento, es sólo
una bonita idea, pues el anexo está bastante verde.

Reservado a Merced | un abrazo de

Javier